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PROVVEDIMENTO DEL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE n.  7 ^ - Aurora - Vanchiglia - Sassi -
Madonna del Pilone 

Convocato il Consiglio circoscrizionale nelle prescritte forme sono intervenuti: oltre al Presidente
DERI Gian Luca, le Consigliere ed i Consiglieri:  

ALESSI Patrizia Maria GENOVESE Ilaria NINNI Sol

AUSILIO Ernesto GIANOTTO Maria Claudia PIRAS Giuseppe

BRASCHI Massimo GIARDINA Giorgio RAZZETTI Sara

CABBIA Maurizia Stefania GIOVANNINI Domenico RODIA Daniela

CAMMARATA Giuseppe INI' Marta Sara SABATINO Silvio

CARIA Francesco LAURIA Francesco Paolo ZINDATO Maria

CRISPO Michele LUVISON Romano

D'APICE Ferdinando MARTINO Francesco

DE COLL' Francesca MOISO Daniele

In totale, con il Presidente, n. 25 presenti.

Con la partecipazione del Segretario TEMPO Cristina
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Ha adottato in 

SEDUTA PUBBLICA 

il seguente provvedimento.

OGGETTO:
C.  7  -  QUALE  FUTURO  PER  IL  MERCATO  DI  LIBERO  SCAMBIO
BARATTOLO? ORDINE DEL GIORNO.

IL CONSIGLIO DELLA CIRCOSCRIZIONE 7

PRESO ATTO 
che ad inizio anni 2000 la Città di Torino si è dotata di un mercato di libero scambio nell’area dei
Canali dei Molassi, a fianco del centenario mercato del Balon, il cui obiettivo era di consentire alla
popolazione  più  fragile  e  povera  di  vendere  merce  usata  e  di  seconda  mano  con  lo  scopo  di
“normare” una modalità di vendita già esistente e, per lo più, esercitata in modo abusivo;

che  suddetto  mercato,  nel  corso  degli  anni,  ha  ampliato  i  propri  spazi  fino  a  raggiungere  il
parcheggio di San Pietro in Vincoli con decine di venditori abusivi che si aggiungevano a quelli
regolari creando tensione con la popolazione residente; 

CONSTATATO
che la precedente Amministrazione Comunale ha deciso, nel 2018, di spostare il mercato di libero
scambio denominato “Barattolo” dapprima direttamente su via Carcano e, successivamente, un’area
interna appositamente realizzata delimitata da un perimetro recintato con un ingresso ed un uscita in
grado di ospitare fino a 400 venditori;

RILEVATO 
che dopo un periodo iniziale di tensioni a causa della scelta impropria di chiudere ai veicoli via
Carcano per consentire la collocazione delle “bancarelle”, la situazione si è “normalizzata”, pur
mantenendo ancora alcune situazioni di complessità che creano difficoltà soprattutto agli impianti
presenti nell’adiacente “Cittadella dello Sport” della Colletta e ad uno degli ingressi laterali del
Cimitero Generale, anche per la continua presenza della Polizia Municipale che, sistematicamente
ha effettuato una serie di controlli per i quali sono stati elevate 23 contravvenzioni nel 2023 e 4 nel
2024;

APPURATO 
Che le recenti disposizioni normative predisposte dalla Regione Piemonte rischiano di eliminare il
mercato di libero scambio creando le condizioni per la nascita di mercati abusivi in varie parti del
territorio circoscrizionale e/o cittadino praticamente impossibili poi da controllare e gestire dove
vigerebbe la “legge del più forte”;

EVIDENZIATO 
che  l’area  di  libero  scambio  si  pone  l’obiettivo  di  consentire  alla  popolazione  più  fragile
socialmente di poter vendere la propria merce usata all’interno di un progetto indirizzato verso la
pratica  della  sostenibilità  e  del  riuso  in  un  contesto  regolamentato  e  controllato  sia  dagli
organizzatori che dalle Forze dell’Ordine alle quali si richiede di implementare i controlli, come già
avveniva in Canale Molassi,  anche nelle ore notturne sul territorio adiacente. Altresì il  suddetto
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mercato  svolge  un  ruolo  sociale  anche  per  gli  acquirenti  che  possono  acquistare,  a  prezzi
convenienti, oggetti usati utili per le proprie necessità;

PRESO ATTO 
che gli organizzatori hanno versato al Comune di Torino € 97.595,50 nell’anno 2023 per il Canone
e Tari e € 97.148,70 pagati ad Amiat per la raccolta indifferenziata; 

IMPEGNA IL PRESIDENTE

- a ribadire all’Amministrazione Civica la necessità di non disperdere il lavoro messo in campo nel
corso degli ultimi 20 anni che ha consentito alle persone più deboli economicamente di trovare
degli  spazi legali  in cui potersi  sentire parte di  un progetto sociale onde evitare,  laddove fosse
interrotta questa esperienza, la creazione di nuovi mercati abusivi sul territorio circoscrizionale e/o
cittadino;
- a sollecitare gli Organizzatori e l’Assessorato competente a promuovere iniziative coinvolgendo il
tessuto associativo, culturale e formativo torinese;
-  a  richiedere  alla  Città  di  Torino  quanto  previsto  dalle  delibere  della  Giunta  Comunale  del
25/10/2016 n. 04809/070 e del 6/4/2017 n. 01248/131 ovvero "....recuperare a verde fruibile l'area
attualmente  utilizzata  come "magazzini  delle  pietre""  e  che le  risorse  economiche generate  dal
canone pagato dai Concessionari siano riutilizzate nell'area per la sua riqualificazione.

IL CONSIGLIO DI CIRCOSCRIZIONE

Procede alla votazione nei modi di legge.

Il  Presidente  dichiara  APPROVATA tale  proposta  di  ORDINE DEL GIORNO con  il  seguente
risultato:

Dichiarano di non partecipare al voto i/le Consiglieri/e: ALESSI, CARIA, GIOVANNINI, LAURIA

Presenti e votanti: 21

Voti favorevoli: 17
AUSILIO, BRASCHI, CABBIA, CAMMARATA, CRISPO, D'APICE, DERI, GENOVESE, 
GIARDINA, INI’, LUVISON, MARTINO, NINNI, PIRAS, RAZZETTI, SABATINO, ZINDATO

Voti contrari: 4
DE COLL', GIANOTTO, MOISO, RODIA
________________________________________________________________________________

IL PRESIDENTE
Firmato digitalmente

Gian Luca Deri

IL SEGRETARIO
Firmato elettronicamente

Cristina Tempo
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